
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE  

CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 
 1 

ATA DA 179ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 2 

TÉCNICA PERMANENTE GESTÃO COMPARTILHADA 3 

ESTADO/MUNICIPIO. 4 

 5 

Aos nove dias do mês de julho de dois mil e quinze, realizou-se a 179ª Reunião Ordinária da 6 

Câmara Técnica Permanente Gestão Compartilhada Estado/Município, do Conselho Estadual 7 

de Meio Ambiente, na sede da SEMA, situada na Av. Borges de Medeiro, 261, 15º andar – 8 

Auditório, nesta Capital, com início às 14 horas e com a presença dos seguintes Conselheiros: 9 

Sra. Fabiula Dutra da Rocha, representante do SINDIÁGUA, Sra. Adriana Salani, 10 

representante do Comitê de Bacias Hidrográficas; Sr. Renato de Oliveira, representante da 11 

Secretaria de Desenvolvimento, Ciência e Tecnologia;  Sra. Andrea, representante Suplente 12 

da FAMURS;  Sr. Valtemir Bruno Goldmeier, representante SEMA; Sra. Leticia Fernandes, 13 

representante da FEPAM;  Sra. Marion Luiza Heinrich, representante Titular da FAMURS; 14 

Sra. Sandra Berto, presidente da câmara técnica e representante da Sociedade de 15 

Engenharia; Sr. Mario Buede Teixeira, representante da Instituição Universitária Privada; Sr. 16 

Clóvis Galery, representantes da Secretaria da Saúde; Sr. Carlos Henrique Falk, 17 

representante da Secretaria de Obras Públicas; Sr. Alberto Niederauer Becker, representante 18 

da Secretaria de Segurança Pública; Sr. Tomás Flecker, representante UPAN; e Sra. Clauren 19 

Martins, representante da FEPAM. A senhora presidente iniciou a reunião às 14h26, após as 20 

assinaturas no Livro de presenças, foi constatada a existência de “quórum”. A presidente fez as 21 

comunicações esclarecendo que a ata a partir de agora é de forma resumida, elaborada 22 

durante a reunião, que as reuniões serão gravadas, ficando à disposição dos conselheiros as 23 

gravações. Passou-se ao 1º item da pauta: Aprovação da Ata da 42ª reunião extraordinária. 24 

Prof. Mário Teixeira deixou registrado que encaminhou uma pequena correção via email, que já 25 

foi feito pela secretaria executiva. Aprovada por unanimidade. Passou-se ao 2º item da pauta: 26 

Revisão da Resolução 288/2014. Pautou-se em debates sobre os temas, esclarecendo dúvidas 27 

e sugestões de alterações para a resolução, sem votação sobre alguma alteração, pois será 28 

aguardado o recebimento das propostas que ainda está com o prazo aberto, sendo somente 29 

votadas as alterações depois que receberem as propostas. Manifestaram-se os seguintes 30 

conselheiros: Marion/FAMURS, Valtemir/SEMA, Andrea/FAMURS, Leticia/FEPAM, 31 

Sandra/SERGS, Renato/SDCT, Mario/Instituição Universitária Privada, Alberto/SSP, 32 

Clauren/FEPAM. Foram debatidos: parâmetros de licenciamento para os municípios; a 33 

nomenclatura da tabela, sugerindo uma nomenclatura única; as atividades que antes não eram 34 

licenciáveis e agora são; o porte mínimo para isentar de licenciamento; o licenciamento para 35 

mineração. Passou-se ao 3º item da pauta: Assuntos Gerais. Próxima reunião conforme o 36 

calendário, na primeira quinta-feira de agosto 06/08/2015. Nada a mais a ser tratado, a 37 

presidente encerrou a reunião às 15h41.  38 


